



informa
● ● ●

23 MAY | 2025

BOLETÍN INFORMATIVO

Nº 32

REUNIÓN ANA BOLIVIA - SENASAG: AVANCES Y TEMAS DE INTERÉS SECTORIAL



El pasado martes 20 de mayo, la Asociación Nacional de Avicultores de Bolivia (ANA) convocó al Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (SENASAG) a una reunión clave en la Cámara del Oriente (CAO), con el objetivo de abordar temas pendientes y de interés estratégico para la industria avícola.

El encuentro contó con la participación del Jefe Nacional de Sanidad Animal del SENASAG, Oliver Daza, el Responsable Nacional de Sanidad Avícola, Nimer Guzmán, y el Encargado Departamental de Inspección y Control de Mataderos en el SENASAG, Raúl Rosas Balcázar, junto a representantes de ADA Santa Cruz, ADA Cochabamba y ADA Chuquisaca.

La reunión contó con una agenda robusta, abordando temas de gran relevancia como la Situación de la Bronquitis Infecciosa Aviar y su impacto en la producción; Influenza Aviar y estrategias de prevención; Enfermedad de Newcastle, medidas de control y respuesta ante brotes; Puestos de control, optimización de procesos y regulaciones sanitarias; Resistencia a los antimicrobianos (RAM), retos y soluciones para el manejo adecuado de medicamentos; Registro de mataderos avícolas, su regulación y cumplimiento; Conformación de CODA's departamentales,

fortalecimiento del control sanitario a nivel regional; Exportación de productos avícolas a Hong Kong y China, avances y oportunidades de mercado y Bienestar animal y uso de jaulas convencionales, alineación con estándares internacionales.

Los temas fueron ampliamente discutidos, permitiendo a los asistentes expresar sus preocupaciones y proponer soluciones. Durante la reunión se lograron acuerdos relevantes que impactarán positivamente al sector, alineando las necesidades de los productores con las regulaciones sanitarias establecidas por el SENASAG.

Un aspecto destacado del encuentro fue la articulación de esfuerzos para garantizar la bioseguridad en los diferentes departamentos productores avícolas. La sincronización entre el sector privado y el ente regulador fortalece la capacidad de respuesta ante desafíos sanitarios y comerciales.

Para futuras reuniones, se plantea la posibilidad de mejorar la estructuración de los debates y definir estrategias de seguimiento para cada acuerdo alcanzado. No cabe duda de que la reunión entre ANA y el SENASAG reafirma el compromiso del sector avícola con la sanidad, prevención y vigilancia de las enfermedades aviares.